



BOLETÍN N° 88



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

# Escuelas de formación:

nuevas  
generaciones  
activistas para la  
defensa de los  
derechos de las  
personas LGBTI+ y  
migrantes.





BOLETÍN N° 88



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

## *Las Escuelas de Formación a Personas LGBTIQ+ surgieron en Cartagena, Bolívar, al evidenciar la necesidad de sensibilizar y formar personas LGBTIQ+ en materia de género y reconocimiento de derechos.*

*Esta apuesta de Caribe Afirmativo en apoyo a FESCOL tiene como objetivo formar a ciudadanos y ciudadanas, líderes y lideresas y activistas LGBT+ en derechos humanos e incidencia social. Después de dos años en los que no nos encontramos presencialmente debido al COVID, pudimos volver a tener este maravilloso espacio presencial que contó con la participación de la ciudadanía de las Casas Caribe Afirmativo de Barranquilla, Cartagena, Maicao, Ciénaga, Soledad, El Carmen de Bolívar, Montelíbano y Valledupar.*





BOLETÍN N° 88



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

*La jornada se desarrolló del 10 al 12 de febrero de 2023. El espacio fue inaugurado con la bienvenida por parte de Wilson Castañeda, director de Caribe Afirmativo, Oliver Dalichau, director de FESCOL, y Saruy Tolosa, coordinador de FESCOL. El primer tema abordado fue el ciberactivismo, donde se brindaron herramientas y conocimientos sobre la forma de hacer activismo e incidencia política LGBT+ por medio de redes sociales. Al finalizar se asumió como compromiso utilizar las distintas formas de crear contenido teniendo presente el lenguaje, la población y la forma en que se puede influir en los algoritmos para llegar a más personas.*





Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

*El segundo día el encuentro estuvo enfocado en el intercambio de experiencias sobre los avances en derechos humanos de personas LGBTIQ+ que se han llevado a cabo en los territorios de las Casa Caribe, además de las presentaciones artísticas y culturales de cada uno de los y las representantes de los territorios. Como resultado se lograron espacios de participación activa de la ciudadanía, sobresaliendo temas como la formación de líderes y lideresas, las transformaciones de vida de las personas con orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género diversas, los avances en los territorios, las apuestas y los retos que se tienen en miras al impacto social.*





Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

*Se enfatizó en que desde las escuelas han surgido nuevas organizaciones, colectivas feministas y formación de nuevos líderes y lideresas activistas en los territorios donde hace presencia la Corporación Caribe Afirmativo.*

*Por último, se discutieron los puntos clave en los que se centrarán las escuelas de formación. Entre los temas debatidos estuvieron movilidad humana, feminismos, incidencia política, participación ciudadana, seguridad y protección, Políticas Públicas, Paz Total y la implementación de los acuerdos de paz. Por último, se llevó a cabo un espacio de socialización de los compromisos y recomendaciones sobre las escuelas de formación para los próximos encuentros.*





BOLETÍN N° 88



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

*Entre socializaciones y talleres no podía faltar nuestra presencia en el carnaval con traje de Monocucos y Monocucas Arco Iris. Participamos en la Guacherna Tradicional y la Guacherna LGBTI, espacio en el que nos empoderamos para hacer del carnaval un espacio diverso lleno de sonrisas y alegría, al son de la gaita y el tambor por las calles de Barranquilla. Esta apuesta cultural permite hacer incidencia social y política, dando mayor visibilidad y representación a las personas con orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género diversas.*





BOLETÍN N° 88



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS



*En conclusión, las escuelas de formación son espacios diversos que nos brindan las bases fundamentales de conocimiento sobre derechos humanos, pero además nos permiten pensarnos desde el reconocimiento individual y colectivo, el empoderamiento de nuestras identidades y expresiones de género diversas, y la enunciación como sujetos de derechos que apuestan a una transformación en el estado y la sociedad. Seguimos en pie de lucha exigiendo garantías de inclusión y protección, así como el cese a la persecución y vulneración de nuestros derechos.*